



地域とともに歩み、  
地域の未来を拓く学校

湖南省立石部小学校校報 第145号

令和3年(2021年)7月15日

文責：校長 法山由紀子

## 2学期制 初めての「夏休み」がやってきます

昨年度末、2学期制を導入するにあたってのメリットの一つとして、次のことをお伝えしました。

新型コロナウイルス感染拡大により、長期休みの過ごし方がクローズアップされました。2学期制にすることで、長期休業前には担任が一人ひとりの子どもとこれまでの学習や生活を一緒に振り返る時間とることができます。そこでは、主体的に学ぶ有意義な長期休業に向けて、子どもたちの得意なことやチャレンジしたいことを引き出す時間を保障することができます。

そこで、今年度の夏休みに向けて次の二つに全校挙げて取り組みます。

- ①一人ひとりの子どもとこれまでを振り返り、次につなぐために、「笑顔まんたんふりかえりシート」を使って、子どもたちが自分を見つめ直す時間を確保します。一人ひとりが自己の成長を自覚できるよう、またさらに目標を持てるよう、担任からのメッセージを贈ります。
- ②「マイ・サマー・チャレンジ」・・・「じっくりやる・続けてやる・そして、極める」を合い言葉に、自分の好きなこと得意なことなど、夏休みの期間に「じっくり」取り組むことを決めたくて夏休みに突入します。読書大好き、図工大好き、生き物大好き、宇宙の不思議を調べたい、野球の素振り、サッカーのリフティング、歴史に興味あり、料理の達人になる！などなど。毎日毎日こつこつ何かを続けることもいいですね！ 何ができるかを担任と一緒に考えます。

## 令和3年度音楽発表会

\*恒例、ミニ講評をお届けします。

今年度もコロナの感染状況を考慮し、各学年のビデオ撮影と後日教室での鑑賞会という形で「音楽発表会」を行いました。鑑賞をとおして各学年を讃えるとともに、特に高学年の発表を聞いて「悲しいときでも、聞いたらとってもうれしくなるような歌を聞いて感動しました」「一番大きい学年だなあと思うようなしっかりした歌声がそろっていきいでした」などと「あこがれ」を抱いた子がいました。「あこがれ」が継がれるっていいですね。

### 【1年生】「ぶんぶんぶん」「どんぐりさんのおうち」「さんぽ」

4月に入学してから3か月。初めての大舞台に堂々と立つ姿がとてすてきでした。何よりみんなが大好きなトトロの「さんぽ」の歌。ともだち たくさん うれしいなー♪ ほんとにうれしさが伝わってきました。

### 【2年生】「アイアイ」「たぬきのたいこ」

ノリノリで歌ってくれた「アイアイ」。たくさんの楽器の音やリズムがぴったりとそろった「たぬきのたいこ」。心から音楽を楽しんでいるそんな2年生の姿を見て「だから音楽っていいんだよね」と強く感じました。

### 【3年生】「チャチャチャのリコちゃん」「きょうりゅうのチャチャチャ」「もぐらの大ぼうけん」

ボディパーカッションに挑戦した3年生。自分たちの身体を打楽器に見立てて、いろいろな音や動きを組み合わせた「もぐらの大ぼうけん」。思わず引き込まれました。初めてのリコーダーもいい音が出せました。

### 【4年生】「いろんな木の実」「こんは散歩中」

日頃から歌声を磨いている4年生全員の心がそろった合唱。のびやかで澄んだ高音がすてきでした。合奏「こんは散歩中」は中島先生の作曲の軽やかな曲。校長先生の相棒「こん」も仲間に入れてもらって幸せそう♡

### 【5年生】「マイバラード」「アフリカンシンフォニー」

この歌が好き！そんな思いがすてきなハーモニーから感じられました。「アフリカンシンフォニー」はおなじみの応援歌。吹奏楽の曲としても知られていますが、学校にある楽器だけで、迫力満点の演奏ができました。

### 【6年生】「明日という日が」「ひまわりの約束」

ステージに立つ6年生の凛々しい姿だけで胸が熱くなりました！歌詞に込められたメッセージを美しいハーモニーをとおして全校のみんなに贈りました。合奏を聴いて、涙したドラえもん映画がよみがえりました。

## 【お知らせ】

今回全校で鑑賞した音楽発表会のビデオ映像は、10月に行われる個別懇談会の期間に各学年の待合室にて上映を予定しています。(エンドレスで流します)ぜひ、その時間にご鑑賞ください。

## フォト DE スクールライフ



### 令和3年度運動会について

日 時： 令和3年9月18日（土） 雨天順延（芝生の状況を見て判断します）  
午前中開催とします。 8：40開会 ～ 12：00終了予定

その他： 競技終了後、各教室にて「おにぎり弁当」を食べ、振り返りをした後、  
下校します。

\* 詳細は、今後のコロナの感染状況を見ながら、夏休み明けにお知らせします。

7月の学校運営協議会理事会で、理事さんが「石部は安心して子育てができる。地域の大人が真剣に活動してくださっていることが、そういった雰囲気につながっていると思う。」とお話くださったことが印象に残りました。まさしく「ふるさと石部」は地域の皆様に支えられています。今年度も4月から、登下校での見守り、芝生の整備、畑づくり、環境整備、学習ボランティア等で大変お世話になり、ありがとうございました。

また、PTAでは、会長はじめ役員の方を中心に、積極的に活動いただきました。CSでも、各委員会が子どもたちのためにできることを考え動き出してくださっているところです。コロナ禍にあっても、このような「地域の力」で大切に育てていただけるいしべっ子は、幸せだなあと実感しています。今後ともよろしくお願い申し上げます。

### ★学校閉庁日について★

**8/7（土）～15日（日）**を学校閉庁とさせていただきます。

なお、この期間の命・人権に関わる緊急時は、以下に示すところへ連絡ください。

- ①「24時間子供SOSダイヤル」0120-0-78310
  - ②警察・消防署 ③湖南市役所東庁舎 代表 72-1290
- ご理解、ご協力いただきますようよろしくお願いいたします。

